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■■ Юные■парламентарии■на■
своем■примере■хотят■пока-
зать,■как■важны■выборы.

Фестиваль стал площад-
кой и для молодежной палаты 
при парламентском собрании.  
В повестке немало серьезных во-
просов: от гармонизации законо-
дательства до создания интернет-
платформы.

- Этот год у нас важный в рос-
сии: скоро пройдут выборы пре-
зидента. речь на заседании шла 
о повышении явки на голосова-
нии. мы хотим своим примером 
показать, что голосовать необ-
ходимо, что нужно доверять вы-
борам, - заявила первый замести-
тель председателя молодежной 
палаты елизавета пехова.

говорили молодые парламен-
тарии и об участии белорусов  
в российских фестивалях на ре-
гиональном уровне.

- например, есть уникальный 
форум искусств «таврида-арт». 
поднимали вопрос о взаимодей-
ствии его организаторов с моло-
дежными организациями в бе-
ларуси, - рассказала елизавета 
пехова.

составили план мероприятий 
к восьмидесятилетию победы  
в Великой оте чественной войне. 
подвели и первые итоги работы 
этого состава молодежной па-

латы (он, напоминаем, меняется 
каждые два года, и срок работы 
этого истекает в конце 2024-го).

- гордимся всем и патриоти-
ческими проектами, в которых 
участвовали. удивительным полу-
чился фестиваль «молодежь - за 
союзное государство», который 
прошел в смоленске осенью.  
В этом году он снова состоится 
там же, и надеемся, что он по-
лучится таким же масштабным, 
массовым и веселым, - призна-
лась елизавета пехова.

на заседании молодежной па-
латы обсуждали в том числе и 
создание  медиахолдинга союзно-
го государства - привлечение мо-
лодых белорусских журналистов.

- сегодня очень важно, чтобы 
молодежь разъясняла гражданам 
союзного государства его плю-
сы и вообще рассказывала о его 
существовании. мы прекрасно 
знаем по социологическим опро-
сам: многие граждане россии, да 
и определенная часть беларуси 
не в курсе, что такое государство 
есть. поэтому, конечно, для того 
чтобы показать все плюсы, кото-
рых очень много, необходимо раз-
говаривать на одном языке с мо-
лодежью, - уверен заместитель■
председателя■ Комиссии■ ПС■■
по■ молодежной■ политике,■■
спорту■и туризму■Сергей■Кли-
шевич.

яВка обязателЬна

- Легкое ощущение доброго 
дежавю Олимпиады в Сочи, - 
признался российский вице-
премьер Дмитрий Чер-
нышенко, возглавлявший 
в свое время Оргкомитет 
Игр-2014.

Попадают участники в «го-
род» через университет «Си-
риус», стилизованный под 
Международный аэропорт 
ВФМ-2024 (на Играх тут 
был пресс-центр). На стой-
ках регистрации выдают 
даже специальные посадоч-
ные талоны. Гостей встреча-
ет символ фестиваля - Чебу-
рашка. Пройти мимо него  
и не сделать селфи невозмож-

но. Очереди выстраивают-
ся, как когда-то за билетами 
на фильм. Тут же, в «Сириу-
се», открыли библиотеку на 
25 тысяч книг. Пополняют 
фонды сами участники фе-
стиваля: каждый провозит 
любимое произведение. Кни-
ги потом окажутся в школах 
Донбасса и Новороссии.

Другим объектам Олим-
пиады тоже дали вторую 
жизнь на время фестиваля. 
Медальную площадь на вре-
мя переименовали в «Душу 
России». Здесь расположи-
лись кампусы крупных горо-
дов и регионов страны: «Бел-
город», «Москва», «Нижний 

Новгород», «Казань» 
и «Ямал». Ледовая 
арена «Айсберг» ста-
ла Дворцом культуры 
«Пушкин-225» в честь юбилея 
великого поэта, которого зна-
ют на всех континентах. На 
гоночной трассе «Сочи авто-
дром», принимавшей этапы 
«Формулы-1», снова прошли 
соревнования, но уже в мод-
ном формате «фиджитал».

Без спорта на фестивале 
никуда. Зарядку тут про-
водят каждый день  - при-
чем чемпионы: например, 
гимнастки сестры Аверины, 
только на днях завершившие 
свою карьеру.
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Артем■ТУРОВ,■председатель■Комис-
сии■ПС■по■молодежной■политике,■спорту■■
и■туризму:

- Фестиваль - уникальная возможность для 
активной молодежи зарекомендовать себя, 
получить новый опыт, а также в перспективе 
работу. очень рад, что участвуют порядка 
шестидесяти человек из смоленской обла-
сти, - это хороший старт для ребят.

В послании Федеральному собранию 
президент заявил, что запустят новый нац-
проект - «молодежь россии». Это помо-
жет консолидировать положительный опыт  
в сфере молодежной политики.

Сергей■КЛИШЕВИЧ,■заместитель■пред-
седателя■Комиссии■ПС■по■молодежной■
политике,■спорту■и■туризму:

- молодежь - социальная группа, кото-
рая не имеет национальности. знаем, 
что за молодыми ребятами будущее в 
каждой стране, рано или поздно они воз-
главят предприятия, регионы, свои стра-

ны, и, безусловно, их важно объединять.
Всемирный фестиваль консолидирует мо-

лодое поколение всего мира, закладывает 
хороший фундамент будущей дружбы между 
государствами.

объединив молодежь, говорим о том, что 
мы за мир, за справедливый порядок, за 
то, чтобы в будущем никаких границ между 
странами не было и мы бы спокойно решали 
все вопросы.

мир разделяется, все больше и больше 
конфликтов на планете происходит, ребя-
та из самых разных регионов, в том числе 
из зон конфликтов, сегодня присутствуют 
здесь, и я думаю, что фестиваль - это дей-
ствительно хороший пример молодежной 
дипломатии, которая поможет навести по-
рядок на планете. беларусь - донор мира. мы 
поддержали фестиваль: одна из самых боль-
ших делегаций, если не самая большая, -  
это наши ребята.

прямая речь

■■ Делегация■из■Белару-
си -■одна■из■самых■много-
численных.

удача улыбнулась почти 650 
ребятам и девчатам: членам 
брсм, представителям пио-
нерской организации, моло-
дым ученым нан, волонтерам.

- при наборе делегации уч-
ли принцип, чтобы в ней были 
молодые люди, которые уже 
лидеры, добились чего-то на 
профессиональном попри-
ще, зарекомендовали себя, 
те, кто может продемонстри-

ровать опыт нашей 
страны, - расска-
зал замести-
тель■ министра■

■образования■Бе-
ларуси■Александр■

Кадлубай.
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Стефания-Виталия■
Винничек признается, 
что сябры планируют 
удивлять не только на-
циональной кухней, но 

и танцами, песнями.
- Эмоции зашкалива-

ют. очень приятно об-
щаться, огромное ко-
личество молодежи, 
иностранцев. россия 
открывается миру по-

настоящему, - убеж-
ден ее коллега роман.

чем удиВили 
сябры

в гостях

Артем Туров и Сергей Клишевич составили с ребятами 
план мероприятий к восьмидесятилетию Великой Победы.

Можно было сделать селфи  
с «ушастой белорусской овчаркой» -  
талисманом ВФМ-2024.

Говорят, повезет, 
если белый кот 
дорогу перейдет.

На оДНом яЗЫКе


